

La Voz de Menorca

Número atrasado 10 céntimos
Número suelto 5

DIARIO REPUBLICANO

Año XV—Número 5.062

Suscripción

En la isla el mes. . . Ptas. 150
Resto de España. . . 175

MAHON, JUEVES 4 MARZO 1920

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160

ESPIGUEO

El motivo de esta polémica

Quienes hayan seguido con atención los diversos incidentes que se han sucedido desde que los socialistas iniciaron su actuación con motivo de las elecciones municipales, habrán podido apreciar cuánta prudencia y moderación ha habido por parte nuestra, que hemos procurado que nos asistiera siempre la razón, y cuánta ligereza e imprudencia han demostrado los socialistas, lo mismo en el lenguaje que en los escritos.

Sin querer remontarnos demasiado lejos, porque ello no es necesario, recordaremos el lenguaje provocativo de *Aires de Fuera* en el número que lanzó a la calle la víspera de las elecciones, apoyado y exagerado luego por la hoja verde que publicaron algunos sindicalistas, amigos, aliados y cómplices suyos.

Sin embargo, el día siguiente a la lucha electoral, al dar cuenta nosotros de la brillante victoria que había logrado el partido republicano, quisimos olvidarnos de aquel lenguaje, y no sólo nos abstuvimos de lanzar ninguna expresión despectiva para los socialistas, sino que tuvimos para ellos frases de halago y de aliento para su acción.

Aires de Fuera correspondió a nuestra franca y cordial actitud atacando a tres amigos nuestros, que no habían hecho más que cumplir con su deber, y estampando la injusta e incorrecta frase de que el partido republicano había quedado a la altura del betún.

Aires para fuera

Después el semanario socialista no ha querido reconocer la falsedad de sus acusaciones, aunque no ha podido en modo alguno justificarlas ni mucho menos demostrarlas.

No ha citado ningún hecho concreto, no ha precisado ningún caso de coacción; no ha logrado desprestigiar al partido republicano. Pero sigue estampando sus vagas insinuaciones, a pesar de que sabe sobradamente que aquí todos están enterados de lo ocurrido y que ante la opinión pública desempeña un triste papel.

Esto nos ha afirmado en una convicción, que ya teníamos antes, y es que *Aires de Fuera* no escribe para los menorquines, que demasiado saben que es falso cuanto afirma, sino que intenta engañar, no sabemos con qué propósitos, a los socialistas de fuera, sobre todo a los de Palma, y a las autoridades del partido residentes en Madrid.

Aires de Fuera envía sus brisas a Madrid, en vez de recoger las que allí vienen. Pero en Madrid están acostumbrados ya a los aires frescos, porque recogen el cierzo del Guadarrama.

El conglomerado

En cambio, se guarda muy bien el semanario socialista de tratar de los diversos elementos que votaron su candidatura sin pertenecer al partido, porque entonces quedaría al descubierto ante la gente de fuera que los quinientos votos que salieron de las urnas representaban un conglomerado de los que quizás tengan minoría los componentes que se mueven guiados por un ideal digno y noble, y el resto es un conjunto de malas pasiones y de odios, de impetencias y de elandaciones.

Y lo malo para los socialistas es que ahora se vea precisados a dar satisfacción a los elementos extraños que les tienen prisioneros y no les dejan desenvolverse conforme a sus deseos.

Porque estimamos a los que escriben el semanario socialista, nos duele verles en tan malas compañías que, por más que lo nieguen, tenemos la convicción de que les repugnan, porque con ellos no van a ganar nada y pueden perder mucho, pues aunque ahora hayan logrado hacerlos claudicar de sus ideas llevándoles al terreno de la legalidad, al fin y a la pos-

tre, como son elementos negativos, guiados solamente por el odio y por la envidia, se volverán contra sus actuales camaradas, en seguida que estos se nieguen a satisfacer sus bajas pasiones.

Noli me tangere

La Constitución declara inviolable la persona del Rey. Se han dictado además Reales Ordenes para evitar ataques a las instituciones armadas y a la enseña nacional. Durante muchos años era como una consigna aquello de *No toqués a la marina*; pero no pedíamos suponer nunca que se tratara de hacer inviolable a la Federación Obrera y a su Presidente, como parece que se pretende en el último número de *Aires de Fuera*.

Censurar los procedimientos que se siguen en la Federación no es ser enemigos suyos, ni mucho menos. ¡Vaya unos amantes de la libertad los que quieren campar a sus anchas sin que los demás tengan el derecho de censura cuando crean que van equivocados o que les guía la mala intención! ¿De manera que los que atacan a Pons Castell son reaccionarios?

Pues nosotros no renunciaremos ni renunciaremos nunca al derecho de crítica.

Si un representante de la clase obrera la pone en ridículo aceptando dádivas de las autoridades gubernativas; si los Presidentes de la Federación y de la Sociedad de Obreros Zapateros dan la razón a un patrono y luego le declaran la huelga desmintiendo con sus hechos las palabras que ante él habían pronunciado; si este proceder da por resultado que se pierda una huelga; si se sirven del prestigio que les da el cargo en la Federación para alcanzar sufragios a favor de un partido; si se lanzan amenazas sin ton ni son, a diestro y siniestro, nosotros creemos siempre que tales procedimientos perjudican a la Federación y les pondremos en evidencia para que se emienden y no sigan por un camino tan equivocado que va en contra de los intereses de los obreros.

Nos importa poco que por ello nos lancen el anatema de la excomunión los autores de tales desviaciones.

Por creer que por tal camino iban a un desastre, nuestro Director dijo ante el Presidente de la Federación Obrera, sin servirse de emisarios más o menos interesados, que aquella institución no existiría dentro de un año.

Y nos afirmamos en tal creencia, si continúan los procedimientos que hasta hoy han seguido y no procuran intervenir en la dirección los obreros conscientes, que tengan un buen sentido de las cosas y que se hagan cargo del pueblo en que vivimos.

Si se deja que manden y hagan mangas y capirofes los que han llevado la Federación a los descabros que ha sufrido últimamente, la clase obrera perderá un elemento de defensa que puede prestarle muy buenos servicios.

Nuestro consejo no puede ser más desinteresado, ya que desde que se creó aquel organismo ha encontrado en nuestro periódico el apoyo que ha demandado, sin que hayamos intentado nunca inmiscuirnos en sus funciones.

Idealismos y positivismo

Nuestro artículo «Unión y fraternidad» no ha inspirado al colega con quien discutimos más que dos párrafos cortos y vacíos de todo sentido.

Los hombres de que hablábamos en aquel artículo siguen con sus idealismos y cualquier causa noble y justa les encuentran preparados para luchar a su favor. Puede servir de recuerdo la conducta de todos durante la guerra mundial.

Nosotros no sabemos que los tres pinones que de ella se han separado no hayan hecho para realizar ninguna obra gigantesca.

Aquellos siguen como antes sin ninguna aspiración positivista. Los otros han logrado con su evolución, obtener para ellos cargos representativos.

Podrán decir quizá que si han abandonado a sus antiguos amigos ha sido porque quieren sacrificarse por el pueblo en unión de sus nuevos camaradas, formidables luchadores, enemigos recalcitrantes de la propiedad privada y del orden social; pero nosotros que continuamos opinando de aquellos igual que opinaba el propio director de *Aires de Fuera* hace algunas semanas, no podemos esperar que lleguen a realizar grandes sacrificios, ni que por sus predicaciones y por sus ejemplos se haya de regenerar el mundo.

Más peligro hay de que las manzanas podridas echen a perder las que tenemos por buenas, pues dicen que todo se pega menos la hermosura y que «es qui va amb un coix, es cap de s'any ho son tots dos.»

Mahón Foot-ball Club

Se convoca junta general extraordinaria para el próximo viernes día 5 a las nueve y media de la noche. Se encarece la asistencia para tratar asuntos de importancia.

Mahón 29 de Febrero de 1919.—El Secretario, *Eduardo Terrés*.—Visto Bueno: El Vice-presidente, *Manuel Obrador*.



Jueves día 4 de Marzo de 1920

Vermouth selecto con sexteto a las 6.—Otra sesión a las 9

Exitazo de la preciosa película en 4 partes

El capitán de «La Estrella del Sur»

Interpretada por el notable actor americano

WILLIAM RUSSELL

célebre rival de POLO

Sábado.—Grandioso acontecimiento cinematográfico

ESTRENO de la colosal película en 4 partes marca ITALIA-FILM

NORIS

Genial interpretación de la gentil actriz

PINA MENICHELLI

Muy en breve. «EL GENIO ALEGRE» por la sin par Bertini.—«LA POBRE RICA» por la genial MARY PICFORD y la serie en tres jornadas «EL MEDICO DE LAS LOCAS».

Erriano

Jueves día 4 de Febrero de 1920.—A las seis de la tarde

ESTRENO de la cuarta jornada de la insuperable serie

EL REY DEL CIRCO

Por el simpático atleta, gimnasta y actor

EDDIE POLO

que tanto entusiasmo despierta en todos los públicos.

El conflicto del calzado

Como informadores imparciales nos creemos obligados a advertir que en este asunto vital para Menorca la opinión pública española está en nuestro concepto, extraviada por completo, engañada.

Pese a nuestro criterio, a nuestros deseos de buenos menorquines: criterio y deseos que en este caso del calzado se hermanan con la justicia y el derecho, hemos de reconocer que las gestiones en pro de una solución razonable, se desenvuelven, por lo que a la península afecta, en un ambiente hostil.

Esto nos pone en el caso de activar las campañas y de formular con la energía necesaria nuestras justas y bien fundadas reclamaciones.

Como botones de muestra que podríamos ofrecer de la colección que comprueba lo que decimos, ahí van los dos siguientes:

En la sección telegráfica de *El Diluvio* del domingo se inserta la noticia de la visita de los señores Lerroux y Parreño al jefe del Gobierno. A la información se le antepone este epígrafe: «No escucháreis siquiera»

En el mismo número del repetido diario bajo el título de «Los zapatos» se dice lo siguiente:

«Acompañado del diputado por Baleares señor Parreño visitó ayer al jefe del Gobierno el señor Lerroux para solicitar que sea permitida la exportación de calzado»

Parece increíble que en las presentes circunstancias haya quien se atreva a hacer petición semejante.

Adujeron los solicitantes como argumento que se trata de una clase de calzado, que no se consume en España.

Por lo visto, en otros países se usa un calzado especial que España se encarga de producir.

¿Qué calzado más extraño debe ser ese! Porque los extranjeros que llegan a Barcelona usan un calzado igual al nuestro.

Ahora si se trata de botas para esquiadores, ya es otra cosa. Debe permitirse la exportación.

Aquí, a no tratarse de calzado raro, propio de Carnaval, se consume, cuando se puede comprar calzado, de toda clase.

Sin duda se trata de un calzado modesto, que quien no lo emplea, a buen seguro es el señor Lerroux.

No parece sino que el mercado nacional está preferentemente surtido.

Aquí ya no sólo se echan medias sueltas a las botas, ya se echan palas, y antes de comprar un par de zapatos se apela a todos los recursos.

Quizá el ex cándido ex radical ha querido decir esto al jefe del Gobierno. Este calzado no se consume porque la mayor parte de los españoles se hacen remendar los zapatos.

Véase, pues, por qué damos esta voz de alerta. La sarta precedente de frases efectistas, revela cuán engañada está la opinión pública española en esto del calzado, en relación con la vida económica de Menorca.

Ne se puede negar que *El Diluvio*

es muy popular y muy leído en toda España. Y como por otra parte la opinión pública es factor esencial con el que debe contarse, vean nuestras fuerzas vivas, comisiones, juntas, etc., si conveniencia, cueste lo que cueste, informar en defensa de los intereses de toda Menorca a la opinión pública española, orientarla hacia la verdad y la justicia, de las que hoy se la desvía más a cada hora, en este interminable conflicto del calzado.

Exposición HUGO

Podrán contemplar y estimar su esplendor cuantos concurren esta noche al Teatro Cine Consey.

Las paredes del salón de descanso, las de la sala de proyecciones y hasta las del despacho de los señores Empresarios estarán completamente tapizadas con preciosos cromas de gran tamaño.

Los muros del amplio corredor aparecerán cubiertos por completo con centenares de fotografías en colores.

Estas y los carteles policromos aluden a las interesantísimas escenas de la novela misteriosa «El enigma del silencio» en la que es actor principal el caballero del gran mundo, atleta formidable y bienhechor del pueblo, el Conde Hugo.

ESPECTACULOS

TEATRO CINE CONSEY.—La cinta dramática «Olvidados por el mundo», estrenada anteayer, es prodigiosa en aventuras emocionantes, secuencias, persecuciones e intrigas en las que desempeñan los papeles principales Nedda Nova y Frank Claudon, artistas de cartel.

La cinta es de la casa Vitagraph.

SALON VICTORIA.—Héroe de sucesos extraordinarios que en gran parte se desarrollan en alta mar a bordo del velero «Estrella del Sur», es el capitán de este barco, el actor William Russell, un héroe irresistible que en una ocasión derrotó y puso en fuga a todos los concurrentes a un bar (unos centenares), pero que en otros momentos para él aciago es dominado por los diez o doce hombres de la tripulación.

DEMANDA.—Se necesitan oficiales plateros.

Informarán en esta imprenta. 2

DEMANDA.—Se necesita una buena cocinera.

Informes: Explanada, núm. 6. 2

AVISO.—Se participa al comercio de calzado que está en venta unas partidas de suelas y hormas a precios módicos.

Informes: calle del Arco, 6. 2

CRIADA.—Se necesita una a todo estar. Ptefo y Cautés, 110.

PARA VENDER.—Lo están dos máquinas Singer un poco usadas, una de coser zapatos y otra de ropa.

Informes: Infanta 78. 2

Casa del Pueblo

CASINO DE OBREROS DE UNIÓN REPUBLICANA

Se participa a las familias de nuestros consocios que se está organizando para el domingo próximo un grandioso baile en el que tomará parte el «Orfeón Mahonés».

La Comisión.

Comandancia de Marina

Esta Comandancia cita a Serapio Reguecha Morales, tripulante que fué del vapor dinamarqués «Marmele» para enterarle de un asunto que le interesa.

Mahón 5 de Marzo de 1920.—José M. de Oreyza.

UN ENMASCARADO

New York.—El caballeroso joven Patrick Hale ama ciegamente a la señorita Dolly Brewster. En las habitaciones de ésta penetra con frecuencia un sujeto enmascarado.

En distintas ocasiones el señor Hale ha sido víctima de atentados. En tan angustiosos momentos interviene en su favor el individuo del antifaz.

Conciernen estos datos interesantes al segundo capítulo de la novela «El misterio de la Doble Cruz», serie que empezará a proyectarse esta tarde en el Cine España.

Aviso al público

En la Lampistería Viuda de Gibeli se hacen toda clase de instalaciones y reparaciones eléctricas, y toda clase de trabajos del ramo, contando con personal adicto.

No equivocarse:

VIUDA GIBELI

Infanta, 5.—Mahón.

MUEBLES, una máquina para coser, dos maniqués, dos mesas de taller y unas puertas de cristales para cancela o despacho, se venden por ausentarse sus dueños, calle Cos de Gracia, núm. 37.

CASITA EN EL PUERTO, propia para veraneo, muy bien situada, se vende. Informarán calle San Fernando, 24.

Salón de Moda CINE ESPAÑA

H y jueves a las seis, vermouh extra

PROYECCION SELECTA GRANDIOSOS ESTRENOS

Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información, entre ellas una soberbia REVISTA PATHE.

Primera presentación de la hermosísima, muy joven y ya gran actriz americana MIS MOLLIE KING protagonista e intérprete genial junto con el gran actor LEON BARI en la selecta y muy interesante novela cinematográfica en nueve episodios,

El misterio de la Doble Cruz

Estreno de los dos primeros episodios

Capítulo 1.º Capítulo 2.º

LA DAMA DEL NUMERO 7 EL ENMASCARADO

ESTRENO de la primera cinta chistosísima de una serie americana recién contratada. Este film se titula ¿.....? es regocijante, divertido y mantiene en los espectadores la risa continua.

TEATRO CINE CONSEY

Jueves día 4 de Marzo de 1920.—Sesión única a las 9 y cuarto

PROGRAMA SELECCION

EXITO de la preciosa cinta dramática dividida en 5 partes

OLVIDADOS POR EL MUNDO

Creación incomparable de los notables artistas

Hedda Nova y J. Frank Plenden

Edición de la famosa marca VITAGRAPH (Selección Cordón Azul).

Completará el programa la chistosísima cinta cómica

¿.....?

Sábado 6 Marzo.—Grandioso acontecimiento

Presentación del popularísimo y sin par CONDE HUGO en la emocionante serie

EL ENIGMA DEL SILENCIO

y del Rey de la risa en la cinta cómica CHARLOT TRAMOYISTA DE CINE.

NOTICIA LOCAL Y GENERAL

Saludo

Acompañado de sus bellas y distinguidas hijas embarcará esta tarde para Barcelona de donde se trasladará a París nuestro estimado amigo don Julián Rigoreau que hasta hace pocos días ejerció dignamente el cargo de agente consular de Francia y que supo representar cumplida y debidamente a esta gloriosa nación en días de prueba y de angustia, en momentos difícilísimos para aquel pueblo inmortal.

Al mismo tiempo que el señor Rigoreau asumía las funciones oficiales, creábase, juntamente con su familia apreciable, un extenso círculo de amistades en esta sociedad.

Las precedentes consideraciones explican el sentimiento que produce la partida de los señores Rigoreau a quienes trasmitimos afectuoso saludo de despedida, deseamos feliz viaje y aseguramos que dejan entre nosotros recuerdo tan grato como el que nos placiera llevaran de esta tierra donde ya saben se les quiere y se les distingue.

Función en el Principal

El próximo domingo día 7 tendrá lugar otra velada en nuestro primer coliseo, poniéndose en escena el grandioso drama en 3 actos «La muerte civil», desempeñado por los mismos aficionados que dieron la función anterior.

Finalizará la velada con el chistoso juguete cómico «Entre Doctores».

No dudamos que se verá muy concurrida.

Invitación

En atento B. L. M. el señor Presidente de la Agrupación Monárquica de Alayor nos ha invitado para asistir a la asamblea de fuerzas vivas menorquinas que se celebrará hoy en aquella villa, en el salón de actos de la agrupación mentada con el fin de estudiar los medios y adoptar las conclusiones consiguientes al objeto de conseguir la rápida solución del conflicto del calzado.

Al acusar recibo de la cortés invitación que estimamos y agradecemos, hemos de manifestar al señor don Jaime Mascaró Pons, que es el digno Presidente aludido, que apremiados por obligaciones ineludibles y perentorias, nos es imposible, muy a pesar nuestro, trasladarnos hoy a la villa de Alayor para concurrir como deseáramos a tan importante reunión.

Pero aseguremos sinceramente que en espíritu estaremos, entre los asambleístas y que a las voluntades y propósitos de éstos en relación con el asunto que les ampara uniremos los nuestros, no por humildes menos firmes y decididos.

Al efecto nos place poner a la disposición del señor Mascaró, que nos ha favorecido al invitarnos, las columnas de este diario en cuanto las crea útiles para la finalidad que se persigue.

Calzado para caballero y para niño. Grandes existencias. F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

Otra vez Polo

En el Trianon se estrenará en la sesión de esta tarde el cuarto episodio de la admirable serie «El Rey del Circo» en el que Eddie Polo, el formidable atleta, defensor de los débiles y campeón de todas las causas justas, realiza increíbles hazañas y portentosas luchas.

El público espera con ansiedad este episodio para saber cómo pudo librarse Polo de las garras del leopardo con el cual quedó encerrado al terminar el episodio precedente.

No hay duda que hoy se verá el Trianon muy concurrido.

Servicio sanitario

La nota que hoy hemos recibido declara que ayer no se registró ningún nuevo caso de viruela. Como anteayer tampoco hubo invasiones, lle vamos dos días sin que el azote cause nuevas víctimas en la ciudad.

Tampoco estos dos días anteriores se han dado de alta enfermos varios.

Reacciona sensiblemente la opinión de los ignorantes, supersticiosos y

miedosos ante la vacuna y revacuna. El amor a la ciudad, que no desea aparecer como inculta, y la triste experiencia, el escarmiento en cabeza ajena, ganan prosélitos entre los hasta hoy refractarios a la inoculación de la linfa antivariolosa. Como el lector ha visto, son en buen número los que han desfilado en pocos días por las Casas Consistoriales para someterse al repetido procedimiento preventivo.

También el desengaño ha movido a muchos que antes repugnaban la vacunación, y es que han observado los reacios que si han tenido la desgracia de ser alcanzados por la epidemia no han ido a asistirles, ni a cuidarles, ni siquiera a visitarles luego, quienes antes les infundían recelos y temores contra la vacunación.

El total entre vacunas y revacunas efectuadas ayer en las Casas Consistoriales asciende a veinte y tres.

Abundancia de pescado

Nuestro mercado se ha visto esta mañana abundantemente surtido de distintas especies cogidas por los pescadores de Fornells, Villa-Carlos y de esta ciudad.

Las parejas del bou también han traído importante cantidad.

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos. F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

Noticias ciertas

La Comisión organizadora de los bailes que se celebran en el salón Trianon por cuenta del Casino de «Unión Republicana» llama la atención de los lectores sobre el anuncio inserto en otro lugar de este número.

Don Francisco Terrés, Representante de «A Equitativa dos Estados

Unidos do Brezil» nos ha obsequiado con un almanaque prospecto de aquella entidad; atención que agradecemos.

Procedente de Barcelona y Alcadia debe llegar hoy el vapor «Mahón» que saldrá esta noche a las siete para la ciudad condal en viaje directo.

Hoy se ha empezado a reparar el piso de la calle Nueva.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA.

Del 3 Marzo 1920

Table with 2 columns: Interior serie A, Exterior serie A, Amortizable 5 p.%, etc. and values like 76'55, 76'40, 76'40, 86'90, 97'10, 97'00, 00'00, 59'75, 61'00, 54'55, 00'00, 40'45, 19'82, 51'40, 00'00, 00'00, 55'50, 55'00.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica los viernes de 7 y media a 8 y media.

Calle del Angel 16

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Crónica Nacional

Barcelona 3 las 20 15.

Los conflictos económicos

Un asunto sensacional

Consejos de guerra

Barcelona.—Esta mañana a las diez y media ha terminado la última sesión del consejo de guerra constituido para ver y fallar la causa instruida por el asesinato de dos guardias civiles.

En cumplimiento de lo prevenido en el Código de Justicia Militar al finalizar la sesión el Presidente del Tribunal preguntó a los procesados si tienen algo que alegar.

Respondieron afirmativamente los que ocupaban el banquillo de los acusados para quienes se piden penas de muerte o cadena perpetua.

Al concedérseles la palabra luego, los procesados hicieron protestas de su inocencia.

Después de la vista

Barcelona.—Al Consejo de Guerra de referencia han asistido como espectadores muchos jefes y oficiales de distintos cuerpos del ejército y del instituto de la guardia civil.

Terminada la vista el tribunal se ha constituido en sesión secreta para deliberar y dictar sentencia.

Esta reunión y discusión precursoras de fallo llevan ya diez horas de duración.

Se sospecha que entre los miembros del consejo de guerra existen discrepancias que hasta ahora no han podido zanjarse.

La sentencia se publicará después de aprobarla el Capitán General.

Una serie de conflictos obreros

Barcelona.—Los detallistas que se dedican a la venta de carbón vegetal se quejan de dificultades que encuentran en los transportes y protestan contra el aumento de tarifas.

Per solidaridad con un compañero que fué despedido se han declarado en huelga los trabajadores de los astilleros Cariona.

El obrero aludido fué expulsado por repartir hojas de propaganda sindicalista.

En Manresa huelgan los albañiles y en Olet los carpinteros.

Córdoba.—Los peluqueros se han declarado en huelga.

Oviedo.—Hay paro de brazos caídos en la fábrica Duro Felguera.

Dinero en movimiento

Barcelona.—Los fabricantes de la región del alto Llobregat han entregado cinco mil pesetas para el Montepío de la guardia civil.

Madrid.—Se han concedido cincuenta mil pesetas para los gastos que ocasione un homenaje a los héroes de Sanlago de Cuba y de Cavite.

Conferencias y viajes

Barcelona.—El Capitán General, señor Weyler, ha conferenciado con el Gobernador y con el obispo.

Más tarde dicha autoridad militar salió para Madrid.

A la villa y corte ha marchado también don Alejandro Lerroux, jefe de los republicanos radicales.

Patología escandalosa

Madrid.—En la facultad de San Carlos los estudiantes han promovido un gran escándalo en son de protesta contra el tribunal que ha otorgado la cátedra de Patología Médica de Barcelona

Madrid 3 a las 15.

Información mundial

Noticias y comentarios

El Consejo Interaliado

Londres.—Hoy se ha reunido el Consejo Supremo de los aliados para estudiar el conflicto de la carestía de la vida y la cuestión de los cambios.

Se ha deliberado también acerca del tratado de paz que se propondrá al Imperio turco, única nación que falta para ajustar cuentas con motivo de la pasada guerra mundial.

Los restos de Turquía

Londres.—Según las cláusulas del tratado de paz que se ofrece a Turquía esta nación no tendrá escuadra.

Se le permitirá únicamente disponer como fuerzas marítimas del número de barcos estrictamente preciso para el servicio de aduanas.

Hoy tratará el Consejo Supremo interaliado la cuestión de las fuerzas terrestres que para servicio de policía interior se autorizan a Turquía.

El territorio turco quedará reducido a las regiones de Constantinopla y de Asiaolia con un total de seis millones de habitantes.

Huelga ferroviaria en Portugal

Lisboa.—Se han declarado en huelga los ferroviarios y los del ramo de comunicaciones.

El conflicto es, por ahora, tranquilo, si bien la paralización del servicio es completa.

Se espera conseguir hoy una solución conciliadora.

Madrid 4 a la 1.

Disturbios en Milán

Milán.—Centenares de anarquistas se entrometieron con los obreros mientras estos trabajaban.

Entablóse una fiera lucha en la que intervino la policía.

Se practicaron numerosas detenciones.

Noticias finales

Londres.—Se dice que el Consejo Supremo interaliado ha resuelto que la flota turca sea demolida.

Paris.—Han reanudado el trabajo los ferroviarios.

Se confía en que mañana quedará por completo restablecida la normalidad.

MOTORES ELÉCTRICOS

Referencias:

MIGUEL J. TALTAVULL

San Fernando, 21.—Mahón

Tipografía Mahonesa.—Mahón